

El Día de Palencia

Periódico de información general

PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

Toda la correspondencia al Sr. Director de EL DIA - Apartado de Correos, núm. 34

Suscripciones y anuncios
MAYOR PRINCIPAL, 15
(Edificio Social de la Federación)
Teléfono 8 - Apartado 34

Redacción, Administración
Imprenta: Mayor pral., 15
Edificio Social de la Federación
Teléfono 8 - Apartado 34

AÑO XXXV - 2.ª época

Corresponsales en Madrid
y capitales de la región

Viernes 7 de Noviembre de 1924

Corresponsales en todos
los pueblos de la provincia

Número 11.040

La actualidad política

El futuro Banco municipal.-Reunión del Directorio.-España en la Sociedad de Naciones

(POR TELEFONO)

Madrid, 7

El Consejo de ayer

A las nueve y media de la noche terminó la acostumbrada reunión del Directorio.

A la salida, el general Vallespinosa dijo que en toda la zona del protectorado de Marruecos ha caído un verdadero diluvio. Añadió que al Consejo asistieron los subsecretarios del Trabajo, Gobernación, Marina y Estado, despachándose asuntos de trámite. El subsecretario de Marina presentó la convocatoria para las oposiciones de médicos de la Armada.

Visitas

El contralmirante Magaz ha recibido las visitas del ministro de Bélgica y del gobernador civil de Madrid.

Los Ayuntamientos y la creación de un Banco

La proyectada creación del Banco Municipal de España, de acuerdo en líneas generales con la propuesta del Banco de Cataluña, ha despertado en los Ayuntamientos gran interés, como lo prueba el hecho de que a la información pública que se abrió han concurrido más de quinientos municipios.

Entre ellos figuran el de Valencia y unos cien de aquella provincia; el de Barcelona, con unos cincuenta más; los de Girona, Lérida y Tarragona, con unos ciento ochenta más de estas provincias; el de Valdepeñas, la Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas, el Sindicato Agrícola de Juris, el de Godolleta, las asociaciones de secretarios del partido de Reinos, las asociaciones de secretarios de Córdoba, Logroño, Lérida, Girona y otras, además de varios altos funcionarios de Diputaciones y Ayuntamientos e infinidad de secretarios.

Real orden

Se ha dictado una real orden disponiendo que asistan, en representación de España, a la reunión que celebrará en Ginebra el día 12 del actual la Comisión permanente consultiva para asuntos militares, navales y de aviación, de la Sociedad de las Naciones, los generales García Benítez y Soriano y, como adjuntos, los tenientes coroneles señores Lon Loriga y García de Prumeda, el capitán de fragata don Javier de Salas y el de corbeta barón del Sacro Lirio.

El voto corporativo

La Unión General de Trabajadores ha acordado que en la próxima semana se celebre la primera reunión de la comisión mixta que entenderá en la actuación de las entidades obreras sobre la cuestión del

voto corporativo con arreglo al Estatuto municipal.

Del Magisterio

La «Gaceta» distribuye un crédito de 250.000 pesetas para plazas de maestros y maestras.

Distribuye también las vacantes a oposición por el segundo turno del escalafón, que ascienden a 250 maestros y otras tantas maestras.

El alcalde felicitado

Algunos concejales felicitaron públicamente al conde de Vellellano por su actitud enérgica adoptada para conjurar el conflicto de la escasez de carne.

El ferrocarril

Ontaneda-Calatayud

Se llevan a cabo con toda intensidad los trabajos de replanteo del ferrocarril Ontaneda-Calatayud.

Para estas operaciones preliminares se ha dividido el personal en brigadas, estando al frente de cada una de ellas cuatro ingenieros.

Comisión en telégrafos

Le ha sido concedida una comisión de servicio para Francia, con objeto de asistir al curso de Radiotelegrafía de la Escuela Superior de Electricidad, de París, de ocho meses de duración, al oficial primero de Telégrafos, profesor de la Escuela oficial de Telégrafía, don Rafael Enamorado y Álvarez Castrillón.

DE INTERÉS SOCIAL

EL COMEDOR ESCOLAR DE PALENCIA

Dentro de breves días abrirá sus piadosas puertas a una verdadera falange infantil el Comedor Escolar de Palencia.

Como todos los años, acudirán a él infinidad de niños pobres de los que asisten a las Escuelas nacionales y a las del Ave María.

La nave central del Grupo Escolar de San Miguel ofrecerá el aspecto bullicioso y alegre de los niños satisfechos, por el bien social que se les hace recogiendo al amparo de una repleta cocina. Pero ésta necesita reponerse todos los días, para que la caritativa obra educadora siga su curso natural y no se interrumpa por falta de recursos. Queremos, por lo tanto, llamar la atención de los buenos palentinos, para que, siguiendo su tradición y cristiana costumbre, envíen sus donativos en especie o dinero a tan importante Institución, que funciona desde hace ocho años justamente. Es, pues, un niño más, a quien hay que tratar como se trata a los niños: con el amor filial a que son acreedores.

Si el próximo es siempre digno de apoyo y protección, y las Obras de Misericordia, escaleras para subir al Cielo, los niños, semilla de la Sociedad, necesitan especial atención y cuidado: velar por la salud de sus cuerpos para que no se malogren sus almas.

El comedor y el ropero, vienen por lo mismo, a llenar un alto fin social, cumpliendo los dictados divinos: dar de comer al hambriento y vestir al desnudo.

Todavía están en nuestra memoria los brillantes actos celebrados en el

Comedor, con ocasión de su apertura en años anteriores. Allí, en las amplias y extensas mesitas sentados niños y niñas, en amor y compañía, disfrutando por igual de alimentos y vestidos. Y los niños pudientes obsequiándoles personalmente, constantemente, para aprender que la vida a todos nos junta y une en sus múltiples necesidades cotidianas. ¡Dichoso el día en que las clases sociales se vean hermanadas santamente, sin diferencias y alejamientos!... Entonces se habrá resuelto el pavoroso problema que amenaza destruir los cimientos del mundo.

Palencia debe sostener el Comedor Escolar.

Las autoridades y entidades de la población, seguirán protegiéndole. Los particulares imitarán su loable conducta. De este modo, el frío del invierno encontrará en aquellos niños organismos resistentes y en sus padres o tutores satisfacción y agradecimiento.

El director de tan benemérita Institución, M. I. Sr. Dr. don Vicente Matía, Magistral de la S. I. Catedral, no temerá sentir la zozobra de la escasez de víveres y el temor de la desaparición de la obra en que él pone, en unión de las distinguidas profesoras y alumnas de la Escuela Normal, sus mayores entusiasmos. Seguirán los torneos diarios de fieles servidores de los niños, brindándoles los frugales cubiertos a la mesa. Y contarán con el apoyo decidido de todos, porque todos debemos sostener el Comedor Escolar. Así lo esperamos de Palencia.

Impresiones de Dueñas

Hablando con el alcalde

Conocía muy bien este pueblo, puesto que en él nació.

Mis padres, por deberes profesionales, me sacaron de allí muy joven y muchos eran los años transcurridos sin haberle visitado.

Presumía que éste, como casi todos los pueblos de la meseta Castellana, había variado muy poco; pero la curiosidad que despertó en mí la alarmante noticia publicada en «El Norte de Castilla» por don Teófilo Ortega al comentar un libro del señor Ortega Gasset, me decidió a pasar unos días en la villa que me vio nacer.

Venia muy apenado por la creencia de encontrarme un pueblo «atroz», como afirma el autor del susodicho libro, del cual otro día pienso ocuparme, y mi sorpresa fué grandísima cuando a poco de apearme del tren, y en el paseo que conduce a la población, leo en un gran cartelón: «En este pueblo «creyente y culto» no se blasfema».

Con tan agradable e inesperada portada, penetro animoso por la calle que en mi niñez se llamó del Uso, hoy de Antonio Monedero, y me encuentro que esta calle, fangosa y sucia casi siempre, está recién barrida por los del servicio público.

¡Barrenderos aquí! ¿Desde cuando? ¿Y esto es el Dueñas que «como pueblo atroz» figura en letras de molde?

No me resisto ya a la curiosidad y recorro rápidamente las calles todas. Aquellos carros que interceptaban el paso, los montoncitos de materias residuales que tan mal aspecto y olor producían y hasta la costumbre de arrojar las suciedades a la calle, sin decir siquiera «agua va», han desaparecido; están estas calles como las de una gran población, y hasta observo que los niños han cambiado sus travесuras infantiles en cortesías.

En donde me hospedo, también noto gran diferencia: la posada de portal grande, empedrado, que dejaba casi a la vista la caballeriza, la encuentro transformada en linda fonda, sin portalón ya, con comedor bien decorado e iluminado y habitaciones confortables.

¡Quiero la causa de tan favorable cambio y mi interlocutor dice:

«Todo esto es consecuencia del advenimiento del Directorio. El señor delegado gubernativo tuvo el acierto de designar personas idóneas y amantes del pueblo para el gobierno del mismo y su gestión, como ha observado, es bien notoria. Ya no se blasfema, no se escandaliza por las noches, se barren las calles, se ha restringido bastante el trabajo en los días festivos, se ha creado un mercado semanal, los jueves, que va adquiriendo y tendrá muchísima importancia, etc., etc.

El mismo me habla de otras muchas mejoras que se intentan, y para cerciorarme, procuro avistarme con el alcalde.

Este señor farmacéutico de la localidad y médico, en quien descubro inteligencia clara, ingenio y carácter, me recibe muy amable, y con gran entusiasmo, sinceridad y fruición satisface cumplidamente mi deseo.

«Al ser sorprendido, dice, con un nombramiento que ni esperábamos, ni codiciamos nunca, mis compañeros y yo nos propusimos unánimemente mejorar la administración y los medios comunes de vida de este honrado vecindario.

«Venciendo algunos obstáculos, que ni por el tamaño ni por la calidad nos asustan, hemos conseguido ya alguna cosilla que ni merece mención, ni nada supone en la medida de nuestros anhelos.

«Proyectamos aproximar (traer al mismo pueblo sería obra de más de cien mil pesetas) aguas abundantes y potables, para lo cual ya se está tramitando el oportuno expediente. «Intentamos reformar la primera enseñanza aumentando el número de maestros y mejorando la instalación de las escuelas actuales, y a este efecto estamos en tratos para comprar los amplios locales de la Casa Social.

«Para contener la espantosa emigración y fertilizar las hermosas vegas que tiene este término municipal, pensamos solicitar del Gobierno la construcción de un canal que tomando las aguas del de Castilla en la esclusa de Albúrez nos permite regar los pagos de Cuideque, Itero, los Abanderos y muchos más si las alturas nos consienten pasarlo al Camino Real. A la vez pediremos también que la acequia de riego que termina en San Isidro continúe, pasando el río, hasta lo menos el tér-

mino de San Miguel. Con estos beneficios se aumentaría considerablemente la producción, se mejoraría y variaría el cultivo y se daría ocupación a muchos vecinos obreros, que faltos de trabajo la mayor parte del año, se ven obligados, con dolor, a emigrar.

«La creación de una estafeta de Correos y la instalación de una estación telefónica son igualmente asuntos de nuestra preferente atención; pues si siempre fueran necesarios, hoy con la creación del mercado, de cuya prosperidad estoy muy confiado, y el aumento de industrias son indispensables.

«Pondremos gran empeño en la conservación del monte que poseemos, porque la realidad viene demostrando que los efectos de la roturación no son aquí tan satisfactorios como se esperaba, y consentir que la parte, hoy poblada, corra la misma suerte, sería convertir una de las mejores y más productiva línea del Municipio en panorama estéril.

«El retorno de los prados a propiedad del pueblo es también asunto de trascendencia y que gestionaremos. Las corrientes agrícolas modernas aconsejan un cambio en los cultivos con tendencia a la inmediata y más directa transformación de productos por el labrador y estas valiosas fincas serían un gran complemento para crear aquí importante ganadería.

«Me propongo compartir con mis compañeros las funciones administrativas, y para ello, interpretando el espíritu del nuevo Estatuto municipal, haré delegación de muchas de mis especiales funciones entre los inteligentes y concejales.

«Realizados estos primeros proyectos, acometeríamos después...»

«¿Pero es que V. confía...?»
«En mi firme voluntad y en la decidida ayuda de mis compañeros, sí. Tampoco dudo del concurso del vecindario; pero si no lo prestara a él habría de culparse una vez más su postergación.»

«¡A él habría de culparse su postergación!» me decía yo, cuando despedido de «tanto alcalde», bajaba las escaleras de la Casa Consistorial. ¿Y será posible que estos buenos vecinos frustren, por apatía, tan hermosos ideales?

El tren corrió; y al contemplar la bella campiña del Sur, que tan grandes recuerdos me evocaba, me parecía ver descender, como raudales de oro, el agua de un canal, poco costoso, que faldeando el camino de Vegapalacios a San Andrés y Vegalatorre, convertiría aquella feracísima vega en ubérrimo edén.

X+X

Por el alma del Prelado

La misa rezada que se celebrará el domingo a las ocho de la mañana en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle se aplicará por el eterno descanso de su alma y a ella asistirán los obreros de la Sociedad de Socorros Mutuos de la «Propaganda Católica».

COMPRA-VENTA

DE ALUBIAS, GARBANZOS, LENTEJAS Y MUELAS, DE BUENA COCHURA
Será fin Maté Alonso.-Carretera de Valladolid, 11, Palencia.-Teléfono 312.

Lucio G. de Medina

Corredor de Comercio
C.º guiado

Gestiona compra-venta de oro, marcos, francos y demás divisas, al contado y a plazos, condiciones inmejorables. Igualmente acepta órdenes para comprar y vender fincas urbanas y rústicas, cereales y toda clase de mercaderías.

Escritorio: Barrio y Mier, 14, principal.-Teléfono n.º 75.

¡No más hundimientos!
Estos se evitan tanto en las obras hidráulicas como civiles, empleando en su construcción el Cemento Portland marca TUDELA-VEGUIN.
Representante para las provincias de LEON y PALENCIA, con depósito en León.
Segundo Costillas
Avenida Padre Isla, letra D
LEÓN
Apartado de Correos núm. 31. Teléfono núm. 268

A nuestros Sindicatos
SUPERFOSFATOS
sobrante de algunos pedidos, la Federación tiene disponibles. Riqueza 18/20, garantizada.

Informaciones del día

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

Se ha firmado la combinación de gobernadores.—Nombramientos de magistrados.—El temporal en Marruecos.—Otras noticias de provincias y extranjero

El nuevo gobernador de Palencia

(POR TELEFONO)

Madrid, 7

DON JOSÉ CUESTA

Entre los decretos firmados hoy por el Rey, figura uno nombrando gobernador civil de esa provincia a don José Cuesta Fernández, que en la actualidad desempeña el cargo de Alcalde de Oviedo.

Prensa Asociada

Las referencias que tenemos del señor Cuesta no pueden ser más satisfactorias.

Hombre de arraigadas creencias religiosas, se ha distinguido en el campo de la Acción Social Católica, demostrando siempre un tacto especial en la solución de los asuntos que le estaban encomendados, una cultura nada vulgar y un trato afabilísimo.

Actualmente, al frente de la Alcaldía de Oviedo, supo conquistarse la consideración y el afecto de todos sus conciudadanos.

Por todas estas circunstancias creemos y esperamos fundadamente que la gestión del señor Cuesta, ha de ser muy beneficiosa a los intereses morales y materiales de esta provincia.

Madrid

(POR TELEFONO)

Madrid, 7

Una conferencia

En el Círculo de la Unión Mercantil dió anoche una conferencia, don Emilio Zurano Muñoz sobre el problema del agua.

Atropellado por un automóvil

En la calle de Toledo, un automóvil atropelló a Angel Lavín Gómez, repartidor de leche, resultando con heridas leves.

Sobre la desaparición de las niñas

Ante el Juzgado se ha presentado espontáneamente la señorita María Rodríguez Fontecha, manifestando que el día en que desaparecieron las niñas de la calle de Hilarión Eslava, la señorita Morales estuvo en su casa de doce a una de la tarde, Esta es la única hora de dicho día que la señorita Morales no había justificado su empleo.

Otra denuncia contra un Banco

El industrial José Gárgalo ha pesentando una nueva denuncia contra el Banco Peninsular Hipotecario, por estafa de géneros valorados en 3.277 pesetas.

La denuncia ha sido unida al proceso que se sigue.

Restablecida

Se encuentra restablecida, después de la operación de las cataratas que ha sufrido la respetable señora de don Antonio Maura.

Provincias NOTICIAS POLITICAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 7

Dos penas de muerte

Vigo.—Ayer comenzó la vista de la causa por asesinato de Cándido Alvarez, figurando como procesados un hermano y una hermana de éste y un cuñado, los cuales le dieron muerte para heredar medio millón de pesetas que le había dejado su abuelo como premio a su buen comportamiento.

El fiscal solicita para el hermano y el cuñado dos penas de muerte.

En un taller de pirotecnia

Orense.—En una cohetería establecida en la Alameda del Crucero se produjo al anoecer de ayer una explosión, seguida de un incendio que redujo aquella a cenizas.

Resultó un operario muerto y un hijo del dueño gravísimamente herido.

Obrero destrozado

Vitoria.—En la fábrica la Azucarera Alavesa, ha sido destrozado por una correa el operario Benigno Martínez.

Terrenos para un campamento

Malaga.—Los tenientes de alcalde Sres. Masó y Arjona, en representación del Ayuntamiento, hicieron ayer entrega al ramo de Guerra de los terrenos adquiridos en Torremolinos para instalar el campamento de la brigada de reserva de nuestro ejército en Africa.

Condena

Barcelona.—La Audiencia ha dictado sentencia en la causa seguida contra Ramón Tomás Portolés, por asesinato de Dolores Paugfollosa, perpetrado en una masía del término de Ayguafreda, condenado al proceso a la última pena y al pago de 5.050 pesetas, en concepto de indemnización a la familia de la víctima.

Pérdida de una sortija de oro, forma sello, con las iniciales J. A., en las inmediaciones del garage de los señores Calderón y Mateo. Se gratificará a quien la entregue en el Comercio de «El Siglo XX».

Combinación de gobernadores

Además del nombramiento de gobernador civil de Palencia, de que damos cuenta en otro lugar de este número, se han firmado los siguientes:

De Zamora, don Pablo Durán.

De Castellón, don Pablo de Castro, secretario del Gobierno de Huesca.

Magaz en Palacio

El presidente interino del Directorio, ha despachado esta mañana con el monarca, sometiendo a la firma regia una extensa combinación judicial.

Audiencia regia

Don Alfonso recibió en audiencia al general de División señor Jiméaz Barbé, generales de Brigada Avilés y Dabán, capitán de navío Barrera, coronel de Artillería Seoane, teniente coronel Otal, y varios jefes y oficiales de ingenieros destinados en comisión a Inglaterra y Alemania para estudiar los adelantos de la radiotelegrafía y radiotelefonía.

Poseción

Se ha posesionado de la Jefatura de la Casa militar del Rey y de la Comandancia de Alabarderos, el general Zabalza.

Nuevo gentil-hombre

Juró el cargo de gentil-hombre de Cámara don José Manrique de Lara.

La «Gaceta»

Publica hoy jubilaciones en el Cuerpo de Estadística y en el de Guarderfa forestal.

El mando de una mehalla

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» nombra para el mando de la mehalla de Tetuán, al teniente coronel de Infantería señor Hernández.

Quien en mejores condiciones puede servir sus encargos, es Estanislao Medrano. Fábrica de aserrar maderas, tintina y carpintería mecánica. — Palacios de la Sierra (Burgos).

AVISO

Pongo en conocimiento del público en general y de mi numerosa clientela, que habiendo llegado la temporada del PLATO DEL DIA, a partir desde el domingo día 9 del mes corriente, se servirán:

Domingos y miércoles.—Callos.
Lunes y jueves.—Alubias en fabada.
Martes y sábados.—Bacalao con tomate.

Ración: 0'60 pesetas.—Desde las cinco de la tarde
También se servirá a domicilio vino clarete a 6 pesetas cántaro y vino tinto a 5 pesetas cántaro. Estos vinos son de este terreno.
Se reciben encargos.—Teléfono 183. «La Nueva Florida».—Damián García.

Vino clarete de cosechero

Se vende, de calidad superior y pureza garantizada, en la bodega de los cosecheros Sres. Junco y Peñalba, calle de Mancornador, núm. 8.

Litro. 0'45 Ptas.
Medio cántaro. . . 3'40 »
Cántaro. 6,75 »

AL CERRAR

(SEGUNDA CONFERENCIA DE LA TARDE)

Firma de Gracia y Justicia

Nombrando magistrado del uspremo a don Rafael Pineda.

Idem presidentes de Sala de la Audiencia de Barcelona, a don José Ramón Baños y don Anselmo Saiz.

Idem presidente de la de Valencia a don Francisco Estébanez.

Idem de la provincia de Sevilla a don Gaspar Grotá.

Idem magistrado de Barcelona a don Zoilo Rodríguez.

Idem presidente de Sala de Granada a don Obdulio Velasco.

Idem abogado fiscal de Madrid a don Manuel Aguilera.

Idem magistrado de Granada, a don José Gómez.

Idem presidente de la de Huesca, a don Francisco Giménez.

Idem magistrado de Oviedo, a don Fernando Baeza.

Idem idem de Toledo, a don Vicente Blanco.

Idem idem de Pontevedra, a don Nicolás Alvarez.

Idem idem de Huesca a don Mariano Quintano.

Idem idem de Murcia, a don Francisco Díaz.

Despacho con los subsecretarios

El marqués de Magaz acudió esta tarde a la Presidencia, donde depachó con los subsecretarios de Justicia, Gobernación, Estado y Trabajo.

La política en Inglaterra

Londres.—Aunque todavía no se conoce la lista del nuevo Gobierno presidido por Baldwin, se sabe que Austem Chamberlain desempeñará la cartera de Negocios Extranjeros.

Varios periódicos dicen que este nombramiento será muy bien recibido por la opinión británica.

Agencia de Negocios de

Tarasio Fernández Ortiz PLAZA MAYOR
Tienda del Corcho, 3.º, Palencia QUINTAS

Aparato «marca para taller» reglamentario y obligatorio.

Escuela militar particular «Valladolid» que dirige el capitán D. Eusebio Valle del Real y en la que los individuos de cuota aprenderán su instrucción necesaria con la mayor prontitud y economía.

Para instrucción, informes, detalles y condiciones, con dicho Agente de Negocios.

Venta de una casa

El día doce del corriente, a las doce de la mañana, tendrá lugar en la Notaría de don Miguel García Granero de esta capital, la venta en pública subasta de la casa sita en esta ciudad, Plazuela de León, número 1, y calle Mayor Principal, número 2, (Garage).

Del precio y condiciones, informarán en dicha Notaría.

Tomás del Mazo Andrés
Médico de la Beneficencia Municipal
Enfermedades de los niños
Medicina general
Consulta de 11 a 2 y de 6 a 7
Mayor principal, 139 y 141, 2.º
(Pasaderas)

LA ECONOMÍA

Este nuevo establecimiento ofrece al público en general, los mejores artículos de comestibles y bebidas en la Avenida General Amor, número 27, Nicolás Calleja Figueroa.

Recibos de Lotería

Se hacen en la Imprenta de la Federación (Mayor principal, número 15, Edificio Social) y se remiten a donde se desee.
Especialidad en trabajos comerciales y en las Impresiones en Relieve.
Mayor principal, 15, Apartado, 34.

DE SOCIEDAD

Una boda

Esta mañana se celebró, en la Ermita de la Soledad, el matrimonial enlace de la distinguida y simpática señorita Angelita Gallego, hija de nuestro buen amigo el industrial de esta plaza, don Mariano, con el probo liquidador de Utilidades de esta provincia, don Justo González Tarrío.

Apadrinaron a los contrayentes, don Manuel Gutiérrez, delegado de Hacienda, y la señorita Marina Gallego, hermana de la novia.

A la ceremonia asistieron numerosos invitados que más tarde fueron espléndidamente obsequiados en el Grand Hotel Samaria.

Los nuevos esposos, a quienes deseamos muchas felicidades, salieron en automóvil con dirección a Valladolid y otras importantes capitales de España.

DE INTERES LOCAL

Sobre el proyecto de saneamiento de

Lo que dice el alcalde Sr. Fuentes

Sr. Director de EL DIA DE PALENCIA:

Muy señor mío: Con objeto de rectificar algunas afirmaciones hechas en los comentarios que en su número de anoche publica «El Diario Palentino», he dirigido a dicho periódico la adjunta carta, cuya inserción le ruego en ese periódico que tan acertadamente dirige.

Anticipándole las más expresivas gracias, la salud a su affmo. amigo, Natalio de FUENTES

Sr. Director del «Diario Palentino».

Muy Sr. mío y distinguido amigo: No pensaba tener que intervenir en la campaña que por el saneamiento de la ciudad ha emprendido ese periódico de su digna dirección, campaña que algunos señores concejales han combatido en las sesiones del Ayuntamiento, no por oponerse a que lleve a efecto la mejora, sino por la forma en que ha sido iniciada pidiéndose solamente una parte de la reforma en la que están principalmente interesadas algunas personas, pero me veo obligado a rectificar algunos conceptos que contienen los comentarios que a la última sesión de la Comisión Permanente publicada en su número de anoche ese periódico.

Se afirma en ellos que el Ayuntamiento posee un proyecto de los señores Sabio y Paz «que está aprobado» por la Corporación y que «sólo resta ejecutarle»; debo hacer constar, para que la opinión juzgue con exacto conocimiento de causa, que el proyecto aludido encargado por una comisión del Ayuntamiento presidida por don Cesar Gusano «no fué aprobado» por aquella Corporación enviándose a Madrid para que se concediese el aumento de una décima de contribución que el Estado ofrece en estos casos y de donde fué devuelto por faltar la certificación del acuerdo en que el Ayuntamiento hiciese suyo el proyecto.

Tanto el Ayuntamiento que preside desde 1.º de Octubre de 1923 a 1.º de Marzo de 1924 como el actual, no han aceptado el proyecto de los Sres. Sabio y Paz, sin que sea éste momento oportuno para analizar las razones que para ello hayan tenido.

Añádese en los comentarios «que el Ayuntamiento tiene un camino rectilíneo a seguir y que todo lo que se haga olvidando los proyectos que guarde la Alcaldía...» de lo cual parece deducirse que la Alcaldía ha archivado caprichosamente el proyecto, del que puede hacerse uso por no haberse abonado a los señores Sabio y Paz las 30.000 pesetas, importe de la minuta de honorarios de las cuales sólo han percibido 13.000 antes de hacerme yo cargo de la Alcaldía, no habiéndoles sacado el resto por entender yo que no podía hacerlo mientras el proyecto no fuese aprobado por el Ayuntamiento.

Se reitera de usted affmo. amigo, Natalio de FUENTES

Se vende

la farmacia de Santillana de Campos (Palencia), con muy buena clientela y vías de comunicación; dirígase a Salustiano Torres, en dicho pueblo.

